
 

 

Lei Municipal 2287 de 12/11/2009 
Endereço: Rua Manoel Vieira s/nº, 2º andar – Centenário – Duque de Caxias/RJ 

E-mail: cmidcaxias@gmail.com 

 

Ata de número 177 (cento e setenta e sete) da Assembleia Ordinária do Conselho 

Municipal do Idoso de Duque de Caxias - RJ, realizada presencialmente no auditório 

do Complexo da Assistência Social Juiza Olimpia Rosa Lemos, aos 10 (dez) dias do mês 

de dezembro de dois mil e vinte quatro, às 13h, com a presença dos conselheiros, equipe 

técnica, administrativa e presidente. 

CONSELHEIROS GOVERNAMENTAIS PRESENTES 

Angela Vieira Pinto SMASDH 

José Carlos Baleixo SMASDH 

Andrea Ferreira Fonseca da Cunha SMSDC 
 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL PRESENTES 

João Carlos dos Santos Rainha Mansão da Esperança 

Lauzemar Luiz Assimi Mansão da Esperança 

Rosane Braga Santos Lar Peniel 

Adriana F. Pereira El Shaday 

Avani M. de Magalhães Lar Fabiano de Cristo 

A Presidente do CMI, Sra. Angela Vieira, cumprimenta a todos e faz a 1ª chamada as 13h. 1 

Não havendo quórum. A Presidente faz a segunda chamada as 13h40min com quórum. A 2 

Presidente do CMI, Sra. Angela Vieira cumprimenta a todos os presentes, conselheiros 3 

presentes, Andrea Ferreira Fonseca da Cunha (SMSDC), José Carlos Baleixo 4 

(SMASDH), João Carlos dos Santos Rainha (Mansão da Esperança), Lauzemar Luiz 5 

Assimi (Mansão da Esperança), Rosane Braga Santos (Lar Peniel), Adriana F. Pereira 6 

(El Shaday), Avani M. de Magalhães (Lar Fabiano de Cristo) e Vera L. H. dos Santos 7 

(Trabalhadora da Área). Presente também equipe técnica e administrativa do conselho. A 8 

Presidente, Sra. Ângela Vieira, cumprimenta os presentes e faz a abertura da Assembleia 9 

Ordinária do mês de dezembro às 13h40min, de forma presencial no auditório do Complexo 10 

da Assistência Social Juiza Olimpia Rosa Lemos, com apresentação da pauta do dia 11 

encaminhada em 03 (três) de dezembro de 2024, conforme rege o Regimento Interno. Pauta 12 

aprovada por UNANIMIDADE. A Presidente ressalta a importância do momento de 13 

alternância de presidência e da importância da vacância da Sociedade Civil em conduzir o 14 

conselho com responsabilidade das suas atribuições. A Presidente solicita a Sociedade Civil, 15 

que continue a mobilização para a organização do Fórum pela importância do Controle 16 

Social. A Presidente agradece e parabeniza os conselheiros presentes que sempre estiveram 17 

disponíveis e tem trabalhado para a execução das responsabilidades no conselho. A 18 

Presidente pergunta aos conselheiros que estiveram presentes na Assembleia Ordinária de 19 

novembro de 2024, se aprovam a Ata, dispensada a leitura, pois foi encaminhada conforme 20 

o Regimento Interno em 03 (três) de dezembro de 2024. Ata aprovada por 21 
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UNANIMIDADE. A Presidente pergunta aos conselheiros que estiveram presentes na 22 

Assembleia Extraordinária de novembro de 2024, se aprovam a Ata, dispensada a leitura, 23 

pois foi encaminhada conforme o Regimento Interno em 03 (três) de dezembro de 2024. Ata 24 

aprovada por UNANIMIDADE. Dando continuidade, a Presidente passa a palavra à 25 

Comissão de Assistência Social e Saúde. A Assistente Social Ana Carolina cumprimenta 26 

os presentes e fala sobre a solicitação de registro da ILPI Casa de Repouso Monte Sião. 27 

Informa aos conselheiros que realizou a visita institucional e que deixou a notificação para 28 

apresentação dos documentos solicitados, sendo cumprida, e que a referida presta o serviço 29 

de acolhimento social/filantrópico com 06 (seis) vagas. Pela comissão a referida ILPI possui 30 

os requisitos para solicitar o registro e certificação. A presidente pergunta aos conselheiros, 31 

após a explanação da comissão, se aprovam o registro da referida ILPI. Registro 32 

APROVADO com 1 abstenção, a conselheira Rosane Braga Santos (Lar Peniel), se 33 

absteve, sendo aprovado pelos demais. Seguindo a assistente social informa o recebimento 34 

do ofício do Conselho Municipal de Assistência Social (CMAS), informando sobre o pedido 35 

de cancelamento do registro da Casa de Repouso El Shaday. Como prevê o regimento interno 36 

do conselho, cabe trazer o assunto ao colegiado para deliberação. A representante da 37 

Instituição referida presente, justifica que está em adequação para que possa retornar, novo 38 

requerimento ao CMAS, assim que forem sanadas as devidas documentações. A assistente 39 

social informa que a comissão não vê impedimento pela permanência do registro Casa de 40 

Repouso El Shaday durante o período de adequação. A presidente coloca em votação a 41 

permanência do registro da Casa de Repouso El Shaday. PERMANENCIA APROVADA 42 

por UNANIMIDADE. Dando prosseguimento, a Presidente passa a palavra para a 43 

Comissão de Orçamento e Gestão do Fundo Municipal do Idoso.  O contador Marco 44 

Antonio, cumprimenta a todos e agradece aos conselheiros pelo trabalho executado durante 45 

todo o ano, fala sobre a prestação de contas do mês de Novembro de 2024 e a a aprovação 46 

do saldo da conta do Fundo Municipal do Idoso (FMI) que, em Julho de 2024 recebeu o 47 

crédito oriundo de doação do IRPF, de R$ 31.769,48, totalizando o saldo no FMI de R$ 48 

166.309,73 que não será modificado até o próximo ano. O contador informa aos conselheiros 49 

sobre a necessidade de aprovação da conta poupança, para que os valores depositados 50 

possam gerar rendimentos. A presidente coloca em votação a aprovação da prestação de 51 

contas de novembro de 2024. Prestação de contas APROVADA por UNANIMIDADE. 52 

Após a presidente coloca em votação a abertura de conta poupança. Abertura de conta 53 

poupança APROVADA por UNANIMIDADE. A presidente pede aos presentes para que 54 

se atentem a importância da divulgação além das redes sociais, faça, a divulgação “boca-55 

boca” para captação de recursos oriundos da declaração de IRPF. A presidente passa a 56 

palavra a Dra Camila Bitencourt Andrade, assessora jurídica do conselho que fala sobre o 57 

inquérito relativo a ILPI Solar da Melhor Idade e que foi disponibilizado o acesso em 58 

09/12/2024, contudo não houve tempo hábil de analisa-lo. Após a análise, será apresentado 59 

ao colegiado. Dando continuidade informa sobre a reunião realizada em 27/11/2024 com o 60 

promotor Dr. Guilherme Macabu, com a pauta, inquérito sobre a ILPI Solar da Melhor Idade. 61 

Como resposta o promotor Dr. Guilherme Macabu, nos aponta que o Ministério Público 62 

ingressou com a Ação Civil Pública solicitando o encerramento das atividades da referida 63 

ILPI, com o número 0857905-22.2024.8.19.0021 e aguarda a decisão do poder judiciário. 64 

Seguindo a pauta, informamos sobre a dificuldade de realização das eleições, sendo a 65 

vacância da Sociedade Civil, onde o Fórum da Sociedade Civil manifestou que não houve 66 

mobilização e participação popular para prosseguimento do Fórum e realização das eleições. 67 

Foram colocadas algumas alternativas para a continuidade da participação da Sociedade 68 

Civil no conselho, chegando ao acordo que a eleição aconteceria sob orientação do conselho 69 

por aclamação, sendo divulgado o dia, horário e local e posteriormente publicado seu 70 

resultado. Dando continuidade a Presidente passa a palavra ao secretário executivo. O 71 

secretário executivo informa que conforme informado e acordado com a Promotoria, foi 72 

divulgado a realização do pleito da Sociedade Civil, conforme aprovado em assembleia 73 



extraordinária e informa os procedimentos de como ocorrerá a eleição da Sociedade Civil e 74 

posteriormente a eleição da Mesa Diretora. O secretário executivo informa as instituições 75 

aptas a participar do pleito, sendo Associação Espírita Caibar Schutel Mansão da 76 

Esperança, Casa de Repouso El Shaday, Casa de Repouso Lar Peniel, Lar Evangélico 77 

de Assistência ao Carente Amor Maior, Fundação Beneficente Jesus de Nazaré e Lar 78 

Fabiano de Cristo. O secretário executivo informa que foram convidadas pessoas idosas 79 

indicadas para participar da eleição e feito a divulgação, porém não registramos o 80 

comparecimento de pessoas idosas nesta assembleia e das instituições convidadas apenas 81 

quatro compareceram estando ausentes as instituições Lar Evangélico de Assistência ao 82 

Carente Amor Maior, Fundação Beneficente Jesus de Nazaré. A presidente do CMI 83 

pergunta se há aclamação da sociedade civil para que as quatro instituições TITULARES 84 

sejam: Associação Espírita Caibar Schutel Mansão da Esperança, Casa de Repouso El 85 

Shaday, Casa de Repouso Lar Peniel e Lar Fabiano de Cristo e que as instituições 86 

SUPLENTES sejam Lar Evangélico de Assistência ao Carente Amor Maior, Fundação 87 

Beneficente Jesus de Nazaré, sendo as duas vagas de suplentes restantes preenchidas com 88 

as próximas instituições a terem seu registro aprovado. A sociedade civil presente 89 

ACLAMA o resultado. Dando continuidade o secretário executivo pergunta se há algum 90 

trabalhador da área presente que queira se candidatar. A assistente social Angela Vieira 91 

Pinto, informa que trabalha há anos no atendimento a Pessoa Idosa e se candidata a 92 

representar os trabalhadores da área. A sociedade civil ACLAMA a Sra Angela Veiria Pinto 93 

como representante Trabalhadora da Área, sendo sua suplente trabalhadora que será 94 

solicitada indicação pelas instituições ainda a ser aprovada em assembleia. Dando 95 

continuidade a Presidente passa a palavra ao secretário executivo para que apresente e 96 

conduza a formação da mesa diretora para o biênio 2025/2026. O secretário executivo 97 

informa que pelo regimento interno precisa haver paridade entre os eleitos da mesa diretora, 98 

observando que o mandato atual foi de representante governamental, que a prioridade para 99 

assumir a presidência da Mesa Diretora neste biênio será da sociedade civil. O secretário 100 

executivo argui se dentre as instituições aclamadas para o próximo biênio, existe um ou mais 101 

candidatos à presidência para que havendo seja feita votação conforme prevê o regimento 102 

interno. Duas instituições se candidatam a presidência do conselho, sendo Associação 103 

Espírita Caibar Schutel Mansão da Esperança e Casa de Repouso El Shaday. Os 104 

conselheiros são convidados a votar e a Casa de Repouso El Shaday é ELEITA para 105 

PRESIDENTE por UNANIMIDADE. Dando continuidade os conselheiros ELEGEM por 106 

UNANIMIDADE a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos Humanos 107 

(SMASDH) para a VICE-PRESIDENCIA. Prosseguindo os conselheiros ELEGEM por 108 

UNANIMIDADE a instituição Lar Fabiano de Cristo como 1º SECRETÁRIO, sendo seu 109 

substituto imediato a Casa de Repouso Monte Sião. Em seguida ELEGEM por 110 

UNANIMIDADE a Secretaria Municipal de Saúde (SMSDC) como 2º SECRETÁRIO. A 111 

presidente do CMI agradece ao Sr. Lauzemar Luiz Assimi pelo apoio quando assumiu o 112 

conselho e pela disponibilidade de candidatura da Mansão da Esperança e que o trabalho 113 

precisa avançar ainda mais nos próximos anos e a responsabilidade é de cada componente 114 

do conselho. A Presidente, sem mais a tratar, encerrou a Assembleia Ordinária do mês de 115 

dezembro de 2024, presencialmente no auditório do Complexo da Assistência Social Juiza 116 

Olimpia Rosa Lemos, às 14h59min. Agradece a participação dos conselheiros, da equipe 117 

técnica e administrativa. A Ata será lavrada pela Presidente, Angela Vieira Pinto, Secretário 118 

Executivo, Paulo Henrique de Souza Batista e pelos Conselheiros presentes. 119 


